
Az. I. 05.000.100. Gü 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gutow am 29.09.2016 um 19:00 Uhr im Mühlen-
zimmer der Begegnungsstätte „Mühle“ in Gutow 
 
Teilnehmer: - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

 vom Amt Güstrow-Land: Frau Gültzow, Kämmerei 
 
 

 
T a g e s o r d n u n g: - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:06 Uhr eröffnet Bgmn. Frau Burchard die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gutow und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Frau Gültzow vom Amt Güstrow-Land 
sowie den anwesenden Einwohner der Gemeinde. Danach stellt sie die ordnungsgemäße  
Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Bgmn. Frau Burchard unterbricht um 19:07 Uhr die GV-Sitzung für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Da keine Anfragen gestellt werden, geht Bgmn. Frau Burchard zu Punkt 3 über.  
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die öffentliche Sitzung wird um 19:08 Uhr durch die Bürgermeisterin wieder eröffnet. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
GV Herr Poppe stellt den Antrag, die Tagesordnung um einen Punkt zu erweitern, und zwar 
„Beschluss zum Erwerb eines Beleuchtungsmastes für die FFw Gutow“. Er möchte, dass die 
Gemeindevertretung die Zustimmung zur Anschaffung erteilt, da dieser ca. 2.000,00 € kos-
ten wird. Es wird vorgeschlagen diesen Punkt unter TOP 10 zu behandeln. Die nachfolgen-
den Tagesordnungspunkte würden sich um einen Zähler verschieben. 
 
Weitere Änderungsanträge werden nicht gestellt. 
 
Es folgt die Abstimmung über die Tagesordnung mit der eingebrachten Änderung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit gestaltet sich Tagesordnung mit der vorgenannten Änderung wie folgt: 
TOP 10: Beschluss zum Erwerb eines Beleuchtungsmastes für die FFw Gutow 
TOP 11: Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
TOP 12: Billigung des nicht öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
               vom 23.06.2016 
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TOP 13: Grundstücksangelegenheiten 
TOP 14: Anträge und Anfragen 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 
       vom 23.06.2016 
 
GV Herr Bollmann erscheint zur Sitzung. 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zum vorliegenden öffentlichen Teil der Sitzungsnieder-
schrift der GV-Sitzung vom 23.06.2016. Sie gelangt zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 23.06.2016 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht der Bürgermeisterin 
 
Bgmn. Frau Burchard berichtet zu folgenden Themen und Sachständen: 
 

1. Das Dorffest hat ca. 2.000,00 € gekostet (einschl. GEMA-Gebühren). 1.231,88 € wur-
den gespendet. Sie bedankt sich für die Organisation und Durchführung.  

 
2. Am 04.09.2016 haben die Landtagswahlen stattgefunden. Die Wahlvorstände in der 

Gemeinde haben gute Arbeit geleistet. Bgmn. Frau Burchard informiert kurz über die 
Ergebnisse und lässt eine Auswertung, die LVB Frau Schwarz zur Amtsausschuss-
Sitzung erstellt hat, rumgehen.  

 
3. Vergabe Abriss des Mühlengebäudes in Gutow 

Am 28.09.2016 haben die Vorarbeiten begonnen. Die Firma Baumec GmbH aus 
Wittstock hat den Zuschlag erhalten. Die Gemeindearbeiter haben im Vorfeld die  
Entkernung des Gebäudes übernommen. Nächste Woche soll der Abriss erfolgen.  
Im Oktober muss die Maßnahme noch abgerechnet werden, um die Förderung zu  
gewährleisten.  

 
4. Die Spielplätze im Gemeindegebiet sind vom TÜV überprüft und notwendigen Repara-

turen veranlasst worden.  
Bgmn. Frau Burchard regt an, für den Spielplatz in Schönwolde eine Schaukel anzu-
schaffen, da vermehrt wieder junge Leute in das Dorf ziehen. Diese Maßnahme sollte 
für den Haushalt berücksichtigt werden.  

 
5. Zum Wohnungsbestand führt sie aus, dass zwei Wohnungen wieder vermietet werden 

konnten. Acht Wohnungen stehen derzeit leer, ausgenommen die Wohnung ehem. 
Helm. Im Oktober wird noch eine weitere Wohnung leer. 
Bgmn. Frau Burchard hat veranlasst, dass zukünftig die Leerstandswohnungen im In-
ternet auf der Amtsseite des Amtes Güstrow-Land veröffentlicht werden.  

 
6. Zur B-Plan-Änderung Wochenendhaussiedlung in Bülower Burg liegt eine Beschluss-

Vorlage für heute vor. Für die Haushaltsplanung 2017 wird die Änderung des B-Planes 
für die Wochenendhaussiedlung West aufgenommen. 

 
7. Zum Verkauf Kita-Gebäude liegt heute ebenfalls eine Beschluss-Vorlage vor.  

 
8. Der Ausbau der K 21 mit begleitendem Radweg - Badendiek - soll laut Straßenbauamt 

2020 erfolgen, sofern Fördermittel ausgereicht werden.  
 

9. Der Geschäftsbericht der WEMAG liegt vor und weist einen Überschuss aus, so dass 
die Gemeinde Gewinnanteile erwarten kann.  
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10. Der WAZ hat das Investitionsprogramm vorgestellt. Die Gemeinde Gutow ist nicht be-
troffen. Die nächste Verbandsversammlung findet am 08.12.2016 statt.  

 
11. Für die Beräumung der drei Gemeinde-Baugrundstücke in Badendiek konnte durch 

Herrn Teichmann, Bau- und Ordnungsamt, der Landwirt Herr Kleingarn gewonnen 
werden. Nach Abschluss der Feldarbeit wird er mit der Rodung beginnen.  

 
12. Haushaltsplanung 2017/2018 

- Unterstellhalle für die Gemeindetechnik – Kostenangebote werden eingeholt  
  Der Bauausschuss sollte klären, an welcher Stelle diese Halle aufgestellt werden  
  könnte.  
- Küchenzeile für die Saalküche in Gutow – nur Schränke für Geschirr usw. 
- Erneuerung Badesteg in Bülower Burg – Kostenangebote werden eingeholt 
  In diesem Zusammenhang wird Bgmn. Frau Burchard noch mit Herrn Bittl vom  
  StALU MM Kontakt aufnehmen, um zu klären, ob die Möglichkeit der Förderung über  
  Touristische Infrastruktur möglich ist.  
- Sanierung Badesteg Badendiek – Materialkosten werden von Gemeinde  
  übernommen, den Aufbau übernimmt eine Eigeninitiative 
- Die Entwässerung im Rotdornweg muss geklärt werden, da im Juli nach einem  
  Regenguss Wasser in den Keller der Familie Hoffmann gelaufen ist. Zwischenzeit- 
  lich fand ein Vororttermin mit dem Ingenieur Herrn Kruschel statt.  
- Ausbesserung der Pflasterstraße in Ganschow – Kostenangebot von der  
  Straßen- und Tiefbau GmbH wird eingeholt  
- Bgmn. Frau Burchard schlägt vor, darüber nachzudenken, ob ein Fahrzeug für  
  Materialtransporte usw. angeschafft wird. Der Gemeindearbeiter erledigt solche  
  Arbeiten derzeit mit dem Traktor (dieser fährt nur sehr langsam und ist über lange  
  Strecken unwirtschaftlich, weil der Zeitaufwand zu hoch ist). Die Gemeindearbeiter  
  nutzen für Transporte von Gerätschaften, oft die privaten PKW.  
 
GV Herr Sabban ist der Ansicht, dass das auf Dauer auch nicht verlangt werden 
kann.  
 
Bgmn. Frau Burchard wird einen Termin beim Kämmerer einholen und den Haus-
haltsplan als Doppelhaushalt 2017 und 2018 besprechen. In diesem Zusammenhang 
teilt sie mit, dass durch den Kämmerer angeregt wird, die Hebesätze anzuheben.  

 
13. Die Amtsausschusssitzung fand am 14.09.2016 statt. Hier wurde die Hauptsatzung 

geändert, und zwar wurde das Sitzungsgeld für die Ausschüsse und übrigen Amts-
ausschussmitglieder angehoben.  
Der Amtsvorsteher Herr Tessenow, er ist Aufsichtsratsvorsitzender bei REBUS, be-
richtete, dass bis 2022 alle Busse barrierefrei sein müssen. Alle Haltestellen müssen 
in diesem Zusammenhang auch barrierefrei gestaltet werden. Hierfür werden För-
dermittel bereitgestellt. Weiterhin wurde ein Beschluss für die außerplanmäßigen 
Ausgaben zur Weiterführung von Beratungsterminen für die Brandschutzbedarfspla-
nung gefasst.  
Zur Thematik Breitbandausbau wurde mitgeteilt, dass die Bundesförderung für die  
14 Gemeinden des Amtes steht. Die Amtsverwaltung wird besondere Schwerpunkte 
herausarbeiten und übermittelt diese dem Landkreis. 

 
14. Des Weiteren informiert Bgmn. Frau Burchard, dass das Bundesministerium für Er-

nährung und Landwirtschaft die Dörfer aufruft, gemeinsam mit den Ländern und Ver-
bänden sich am 26. Bundesweiten Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ zu beteili-
gen, der 2020 ausgelobt wird.  

 
Anfragen ergehen nicht. 
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Punkt 7: Beschluss der Ersten Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Gutow  
               über die Erhebung von Gebühren zur Deckung der Beiträge und Umlagen des  
               Wasser- und Bodenverbandes                                                               DS-Nr. 08/16 
 
Bgmn. Frau Burchard erläutert die Beschluss-Vorlage. 
Da keine Anfragen seitens der GV gestellt werden, gelangt die DS-Nr. 08/16 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
anwesend:     6 
Ja-Stimmen:     6 
Nein-Stimmen:    0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:  0 
 
Punkt 8: Beschluss über die 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 2.1 für das Gebiet  
                Wochenendhaussiedlung „Brunnen 1“ der Gemeinde Gutow      DS-Nr. 09/16 
 
Bgmn. Frau Burchard erläutert die Beschluss-Vorlage. 
Da keine Anfragen seitens der GV gestellt werden, gelangt die DS-Nr. 09/16 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
anwesend:     6 
Ja-Stimmen:     6 
Nein-Stimmen:    0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:  0 
 
Punkt 9: Beschluss einer Hausnummernänderung in Badendiek, DS-Nr. 12/16 
 
Bgmn. Frau Burchard verliest die Beschluss-Vorlage. 
Anschließend gelangt die DS-Nr. 12/16 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
anwesend:     6 
Ja-Stimmen:     6 
Nein-Stimmen:    0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:  0 
 
Punkt 10: Beschluss zum Erwerb eines Beleuchtungsmastes für die FFw Gutow, DS-Nr. 13/16 
 
GV Herr Poppe erläutert die Anschaffung eines solchen Beleuchtungsmastes. Dieser würde  
am Feuerwehrfahrzeug befestigt werden. Derzeit ist es so, dass die Feuerwehr bei technischen 
Hilfeleistungen in der Nacht, Handscheinwerfer benutzt. Dieser Mast wäre eine enorme Erleichte-
rung. Im Haushalt wäre noch genügend Geld vorhanden, da aber die Kosten ca. 2.000,00 €  
betragen, sollte die Gemeindevertretung ihre Zustimmung geben. Ein konkretes Angebot wird noch 
eingeholt.  
 
Beschluss: 
Für die Feuerwehr Gutow wird ein Beleuchtungsmast mit Montage am Feuerwehrfahrzeug 
angeschafft. Die Kosten werden ca. 2.000,00 € betragen.  
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
anwesend:     6 
Ja-Stimmen:     6 
Nein-Stimmen:    0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:  0 
 
Punkt 11: Anträge und Anfragen 
 
GV Herr Sabban regt nochmals an, dass sich die Gemeindevertretung mit dem Thema 
Schaffung von Bauplätzen in der Gemeinde beschäftigt.  
 
Nach kurzer Diskussion wird festgelegt, dass Frau Prüß vom Bau- und Ordnungsamt des 
Amtes Güstrow-Land zur nächsten Gemeindevertretersitzung eingeladen wird, um die Ge-
meindevertretung darüber zu informieren, welche Voraussetzungen für bebaubare Flächen, 
zur Aufstellung von B-Plänen und Abrundungssatzungen oder Veränderungen von B-Plänen 
erfüllt oder geschaffen werden müssen. Des Weiteren soll eine Übersicht über bebaubare 
Flächen in der Gemeinde aufgestellt werden.  
 
GV Herr Sabban ist der Meinung, dass das Amt diese Aufgabe zu erfüllen hat. Im anderen 
Fall schlägt er vor, ein geeignetes Ingenieurbüro zu beauftragen.  
 
Bgmn. Frau Burchard schließt den öffentlichen Teil der GV-Sitzung um 20:12 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
 
Um 20:50 Uhr beendet Bgmn. Frau Burchard die GV-Sitzung der Gemeinde Gutow. 
 
 
ausgefertigt 30.09.2016 
 
 
 
 
Burchard        Gültzow 
Bürgermeisterin       Protokollführerin 
 


